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「医療費のお知らせ」をお送りします
協会けんぽでは、健康の大切さについての関心を高め、健康管理の必要性をより一層認識し
ていただくことを目的に、年に一度「医療費のお知らせ」をお送りしています。

記載する
診療期間

発送時期

24時間365日、
AIが会話形式で
ご質問にお答えする
チャットボットも
ご利用ください！

ご担当者様へのお願い
個人情報保護のため、お手元に届きましたら未開封のまま従業員の皆様にお渡しください。（医療機
関の受診がない方など、一部の方には発送されない場合があります。）
※退職された方の「医療費のお知らせ」が届いた場合は同封の返信用封筒にてご返送ください。

「医療費のお知らせ」を確定申告の医療費控除書類として利用するとき
令和5年9月～令和5年12月診療分などの「医療費のお知らせ」に記載のないものについては、医療機
関等からの領収書に基づき「医療費控除の明細書」に直接ご記入いただく必要があります。詳細は国
税庁ホームページまたは管轄の税務署にご確認ください。

9月から12月に受診した医療費が
医療費のお知らせに記載されていないのはなぜですか。
医療費のお知らせの作成には、医療機関等から協会けんぽに送られてくる診療報酬明細書（以下「レ
セプト」といいます。）が必要となりますが、医療機関等で受診した月から協会けんぽにレセプトが届
くまでに少なくとも3か月の時間を要します。2月の確定申告時期までに確実に医療費のお知らせを
お届けする必要があることから、8月分までの記載としています。

「医療費のお知らせ」に記載されていない医療費があるのはなぜですか。
医療費のお知らせには、主に令和4年10月から令和5年8月までに医療機関等に受診された分が記
載されています。ただし、その期間中であっても特定の診療科を有する医療機関等で受診した場合
やレセプトが協会けんぽに届いていない場合等は、医療費等が記載されていません。対象期間中の
すべての受診について記載されているものではありませんので、ご理解をお願いいたします。

主に令和4年10月診療分～令和5年8月
診療分まで

令和6年1月下旬までに、
順次事業所様へ発送
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協会けんぽから



星和化成株式会社 様

　コロナ渦で生産が減少し時間に余裕ができた際、社員の困り
ごとを聞き取り職場環境の改善に取り組みました。以前は大き
な箱を持ち上げるような力仕事が多く、体力勝負の職場でした。
運搬方法を箱から台車に変えたり、ベルトコンベアの導入、治具
の軽量化など様々な改善を行なった結果、作業効率が上がり体
への負担も軽減され、女性社員の活躍の場が増えました。「女性
が働きやすいということは男性も働きやすい職場」だと思いま
す。弊社は現在社員の約3割が女性で、現場でも多くの方が活躍
しています。

■健康づくりの推進で大切なことはなんでしょうか。

　健康宣言を掲げて8年が経ちます。けんぽ委員だよりや好事
例集を参考に『出来ることから』取り組みをしています。
健康づくりセミナー、自治体・関係団体のイベントに参加するな
どし、いろいろな方と繋がることで自社だけでは思いつかないよ
うなアイデアを得ています。
　社員の声を聴いて改善策を考えることと、他社の健康づくり
担当者や自治体・関係団体とのつながりを大切にしています。

　長年の健康づくりや職場改善の取り組みが、働きや
すい職場へ結びついていると思いました。
　『出来ることから』の取り組みを継続することの重
要性が感じられました。

■今後の取り組みに向けて一言お願いいたします。

■職場環境改善の取り組みと結果について教えてください。

健 康 づ く り 応援団 第6回

編集後記 会社概要

コロナ前に行っていた社内イベントも少しずつ復活しています
ので、積極的に健康づくりに取り組んでいきたいと思います。

事業内容

従業員数

製造業、プラスチック成形加工

星和化成株式会社（大府市）
120名

　愛知県大府市の「星和化成株式会社」様は、2016年から
積極的に健康経営に取り組み始め、「大府市健康づくり企
業チャレンジ」において優秀賞を受賞されたことを皮切り
に、様々な表彰・認証を受けられています。直近では、
2021から2023年まで3年連続で経済産業省健康経営優
良法人ブライト500の認定や、2023年10月に愛知県「あ
いち女性輝きカンパニー」の認証を受けておられます。
　今回は、専務取締役の堀場幸彦様、健康づくり担当であ
る総務人事課課長の嘉無木美穂子様から、同社の職場環
境の改善や健康づくりの取り組み方についてお話を伺い
ました。

　▲
◀足指を鍛える
　健康講座の様子


